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中華民國圖書館學會第 54屆技專校院圖書館委員會第 1次會議資料 

  

一、時間：民國 105年 4月 29日（星期五）下午 2時 00分 

二、地點：環球科技大學圖書館五樓會議室(L505) 

三、出席人員：許淑婷主任委員、楊達立副主任委員、施文玲委員、陳佳吟

委員、黃湫淑委員(詹清秀代)、鄭如伶委員(陳薇羽代)、謝祝

欽委員(朱嫺玢代)。(依姓名筆畫排序) 

四、請假人員：徐一綺委員 

五、列席人員：謝東倫祕書、林佳儀館員 

六、主席：許淑婷 主任委員                                   記錄：謝東倫 

七、主席致詞 

感謝各位成為第 54屆技專校院圖書館委員會委員，在百忙當中蒞臨本校協助推

動委員會之各項工作業務，大家辛苦了。另外在推薦委員名單時，也感謝德明科

大陳維華館長以及美和科大黃湫淑館長大力的支持與提供相關委員名單，讓這次

的技專校院委員會能夠順利地成立。 

 

八、報告事項： 

(一) 已於 105年 3月 15日前依照學會規定，提交第 54屆技專校院圖書館委員會

委員名單及通訊錄資訊。 

(二) 今年度「技專校院圖書館資訊網」網站，持續委由德明財經科技大學圖書館

協助進行資訊更新與網頁維護。 

 

九、討論提案： 

案由一：針對「第五十四屆技專校院圖書館委員會 105年度工作計畫」，提請討論。

(許淑婷主任委員)。  

說明： 

(一) 依照中華民國圖書館學會來函，各委員會需於 105年 3月 15日前提報該年

度之工作計畫，為考量時效性，本會初步研擬工作事項先行陳報，待召開委

員會議後，再依照各委員意見進行修訂。 

(二) 初步提交 105年度工作計畫如下： 

1. 召開本年度第 1次委員會議，確認工作計畫及分工。 

2. 以「圖書館節能減碳與安全措施」為主題。 

3. 舉辦「圖書館實務工作與經營」工作坊。 

4. 更新技專圖書館通訊錄。 
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5. 維護並更新「技專校院圖書館資訊網」網站資訊。 

決議：技專校院年度主題變更為「環境管理與智慧型圖書館」，並且舉辦工作坊內容

包含節能減碳、室內空氣品質、創新服務、推廣行銷等，本年度由雲林科技

大學圖書館主辦、第二年則由正修科技大學圖資處主辦。 

 

許淑婷委員 

希望透過辦理相關工作坊，提升學校對圖書館的重視性。透過工作坊邀請在

座的各校館長們於工作坊進行分享。本校去年度也申請到能源局的智慧照明

計畫案亦可以進行分享。 

 

楊達立副主任委員 

針對原節能減碳之議題，雲林科技大學圖書館目前所堆動之節能減碳，具有

相當的成效，建議可請請雲科大於工作坊當中進行分享。虎尾科大圖書館亦

可提供如何申請各項節能減碳計畫案之經驗，與與會之同道進行分享。 

 

朱嫺玢組長 

雲林科技大學圖書館為室內空氣品質的示範場所，在第一批公告場所中，國

立大學圖書館是需要首先辦理的，本館可提供教育部統合視導的經驗分享；建議

在工作坊的主題當中加入圖書館如何配合室內空氣品質法，進行經費之申請，

如何改善等措施，提供後續學校參考。 

而在技專校院圖書館之發展重點當中，建議納入智慧型圖書館之概念，包括了各項新

服務、新技術之運用(如智慧節能)，皆可以在納入共同討論與分享。 

 

詹清秀組長 

美和科技大學圖書館對於節能減碳與室內空氣品質相關議題，是有興趣的，建議在工

作坊當中，應列入主題進行討論。 

 

陳薇羽組長 

臺南應用科技大學圖書館，對於室內空氣品質相關議題，也希望透過這個主題讓其他

學校的圖書館注重工作環境品質這個部分，對於未來學校於經費撥補時，可考量支持

圖書館該方面之需求。 
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陳佳吟委員 

目前文藻外語大學，僅提供空氣污指標的簡易型資料，也許可以透過室內空氣品質這

個主題在工作坊當中進行討論，讓圖書館未來可以提供師生更好的閱覽環境。另外，

也建議針對圖書館安全措施的部分，也是一併列入工作坊當中進行討論。 

施文玲委員 

就圖書館而言，如何營造圖書館的特色，走出圖書館在學校的定位。創意、創新、創

造，這三創在圖書館本身來看，是相當重要的，因此建議在工作坊的主題擬定時，加

入圖書館行銷內容。以正修科技大學圖書資訊處為例，本館建立資料庫、MOOCS、

數位影音平台、行動學習圖書館平台整合電子書或是支援行動載具之教學平台等等，

皆可提升圖書館在學校之價值與重要性。 

 

案由二：針對「大專院校圖書館與資訊中心合併之議題」，提請討論。(許淑婷主任

委員)。  

說明：依照中華民國圖書館學會第 54屆常務理事會會議決議，請大學校院圖書館委

員會、技專校院圖書館委員會，針對圖書館與資訊中心合併議題研擬方案。 

決議：圖書館與資訊中心合併雖為趨勢，但亦須視各校現況進行個案討論，擬建議

學會可成立一平台，提供未來有合併需求之學校館長進行洽詢。 

 

許淑婷委員 

針對圖書館與資訊中心合併之議題，在歷屆之全國館長會議，皆有初步的討論與分

享，主要可從經費、人力、教育訓練與服務等角度進行切入。如學校確認需進行合併

動作，建議可設立副圖資長一職，綜理資訊相關業務。而最後才由圖資長統籌兩部進

行發展方向之擬定與工作調配。 

 

施文玲委員 

針對圖書館與資訊中心合併後，對於學校或組織本身所具有之優點可以包括： 

1. 圖書館地位與價值性提升，在校務發展當中有著更大的發展空間與舞台。 

2. 人員數量增加，但是還是需要持續強化人員素質與訓練。 

3. 圖書館本身之自動化系統，則可委請資訊中心進行協助進行維護。 

4. 圖書館在合併後可以協助資訊中心，辦理相關推廣活動，讓兩部同仁互相學

習，專長互補。 

5. 建議學會未來可以成立交流的平台，讓館長們可以進行資訊分享與洽詢。 
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楊達立副主任委員 

依照虎尾科大圖書館的經營狀況而論，圖書館當中若有設立資訊組，則可協助圖書館

自動化系統之規劃與管理，不一定要合併，而且圖書館系統多數皆由廠商外包，業務

上由資訊中心協助工作部分不多，因此在國立大學當中，合併的狀況並不常見。 

 

陳佳吟委員 

在考量學校規模下，如未合併之學校，常見之作法為由圖書館當中委派館員專職進行

自動化系統之維護，透過這樣的方式，亦可讓圖書館自主控管系統之發展狀況。 

 

朱嫺玢組長 

以雲林科技大學圖書館為例，圖書館設立資訊組，進行之維護系統工作。針對該項提

案建議應該依各校發展規模而定，建議圖書館因應國際趨勢，增加資訊開發組，協助

圖書館自動化系統之發展。 

 

詹清秀組長 

合併後工作如何互相支援，是需要考量之問題，是維持合併前的各自獨立還是在某些

工作上可以進行調整，例如在圖書館的電腦設備上面，可以由資訊中心之同仁協助進

行更新與調配。 

 

十、臨時動議 (無) 

十一、散會 (16:30) 


